
   消 費 生 活 展 終 了 

 ２月２日と３日に第４３回消費生活展を開

きました。今年もお天気に恵まれましたが、 

良すぎると家族連れは他所に行ってしまわれる

のか？昨年より少し来場者が少なく、７３８名 

でした。お手伝いくださった会員の方、お疲れ 

様でした。入場者への説明、スタンプラリーの

確認、アンケートをいただいてお土産を渡す係

り、中央のスペースでの折り紙指導、エコピュ

アあびこのヤッ砲、種のコーナー、休憩室の準

備や管理、チラシ配り等々、今年も会員の方の

協力があっての消費生活展でした。 

 いらっしゃった方とはじっくりお話ができて、

消費者の会の①高齢者の事故②子どもの事故に

ついては「あるある」と。事故を防ぐ方法につ

いての提案には、とても関心を持っていただき

ました。 

 当日いらっしゃった方に配布した冊子を会員

用にいただきましたので、今回お届けします。 

当日もらった方は、お友達に読んでいただいて 

ください。 

 普段定例会等に参加されない方も、もう少し 

おいでくださったら、もっと嬉しかったのに！ 

というのが、２月定例会での感想でした。来年

は是非ご参加ください。 

    ３ 月 定 例 会  

日時 ３月４日（月）13:30～16:00 

会場 南近隣センター ８F 調理室 

定例勉強会 今年度の反省と新年度について   

    

  ４ 月 定 例 会 の 予 告 

日時 ４月１日（月）13:30～16:00 

会場 あびこ南近隣センター ８F 調理室 

   新年度の方針、総会準備について 

   午前１０時から会計監査を１０階の市民 

   活動ステーションで行ないます。関係の   

   方はよろしく。    

 関東チェーンストアとの懇談会報告 

 １月２５日、千葉県の消費者団体と関東チェ

ーンストア協会との「千葉県生活者懇談会」が 

千葉で開かれ、我孫子からは加藤さんと和田が 

出席しました。 

 チェーンストア協会には５８の会社が所属し

ていますが、この日には本部を含めて、２４名

が出席されました。(コンビニは含まれず） 

 出席者には事前に質問表を提出するよう求め

られ、それぞれが質問項目を出しますが、千葉

県はいつも質問が断然多く、消費者団体の熱心

さがわかると言われました。ちなみに７５項目 

ありました。 

 会は、この質問項目に答えるという形で進め

られ、答える人も各社均等になるよう事前に割

り振られていました。いくつかを報告します。 

問 食品ロスについて、どんな対策を取ってい 

  ますか？ 

答 ３Rの取組み、仕入れ量の見直し、売れ数 

予測をして値下げ、１/３ルールの見直し、 

フードバンクとの連携等々に取組み、ロス 

を減らしている。（ダイエー） 

問 少子高齢者対策？ 

答・認知症対策（万引き）のため、2,000人に   

 サポーター研修をした。 
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 ・買い物難民については、移動スーパーで。 

１台で40～50名が利用。見守り支援の意 

味も含めて。まだ、千葉県では要望なし。 

これからの課題だと思う。（東急） 

 ・宅配サービスは5.000円以上で配達。 

（いなげや） 

 ・お届け便や電話で注文されたものも配達 

している。この頃はバイク便も（カスミ） 

 ・地域包括センターと連絡を取ることもある。 

  （東急） 

 ・子どもの万引きは相変わらずある。 

問 食の安全安心対策？ 

 ・気になる添加物を出来るだけ使わない。 

「やさしいご飯」アレルギー対策として。 

（イオン） 

 ・食品表示法2020年改正は完全実施。表示 

のすべてを表に張れるように。（ライフ） 

 ・ネオニコチノイド（蜜蜂の健康）など農薬 

に関しては法律に従った作り方の物。（協  

会） 

問 商品についての要望 

答・大、中，小のパック。夕方からは小を。 

 ・表示の上に値下げシールを張らないよう 

指示。（ライフ） 

 ・弁当の容器はレンジ可能。その他は非のも 

のもあるのでやたらとレンジしないよう。 

 ・小さい表示で読めない人もいるだろうが、 

拡大鏡をあちこちに置けないか検討中。 

（東武） 

問 店舗の衛生が気になる。 

答・裸販売を出来るだけ無くす。フードカバー 

やショーケースを入れたいが、改築の時に  

は実施。（ヨーカドー） 

問 従業員の健康管理はできているか？ 

答・今一番の問題は人手不足。外国人（ベトナ 

ム）の人も内部調理で働いてもらっている。 

健康の観点からも、長時間営業の見直しを 

地域にあわせて検討中。（ダイエー） 

問 環境問題は重要なテーマ。 

答・電気の使用料を少なくするため LEDに。 

 ・マイクロプラスチック対策は、今の時点で 

はない。これから法律が出来れば従う。 

 ・トレーは最低限に使用している。（協会） 

問 レジ袋の有料化は？削減になっている？

答 Tポイントで、２円位の還元をすることで、   

マイバッグ持参を勧めている。（協会） 

一時行なったが、駅に近い店舗では持たな 

い人が多く、元に戻った。（ダイエー) 

問 海外のこと、貧困対策などは？ 

答 現時点ではどこも直接はしていない。（協  

会） 

 ・海外のコーヒー豆などは、そこの生産者が 

自立できる値で買い取っている。これも   

社会貢献の一つと思っている。（イオン） 

 大変残念だったのは、これらのお答えに対し、 

再質問が出来なかったことでした。質問が多か

ったのも理由ですが、懇談会ですから、懇談が 

出来ずに、「５分時間が過ぎましたので、終了 

します」と言われたことでした。３年に一度の 

懇談会ですから、本当の「懇談」になるよう、 

次回の配慮を求めました。例えば、レジ袋の有

料化に対してなどはもっと意見交換したかった 

のです。 

 協会からは、消費者の意見を生かして行きた

いと礼状が届きました。 

 ２月は電機商業組合との懇談会があります。

少しずつでも消費者の意見を届け、暮らしやす

い社会にしていくのが団体の存在意義ですね。 

 憲法を考える市民の集い 予告 

日時 ５月４日（土・祝）14:00～16:00 

講師 川崎哲（あきら）さん 

  ICANのノーベル平和賞受賞に尽力。500円 

会場 けやきプラザ ふれあいホール  

 映画会「モルゲン、明日」 予告 

日時 ５月１１日（土）10:00～。14時～。 

会場 けやきプラザ ふれあいホール 

前売り 800円 当日1.000円       

 ４月から５月へ掛けて１０連休のところも。 

早めにお知らせしておきます。 

 お元気でお過ごしください！！  


